Évolution mitigée pour l'activité industrielle en janvier



30% des industriels indiquent ne pas avoir de visibilité par rapport à l'évolution future de la production et 35% par rapport à celle des ventes.

L'activité industrielle a connu une évolution mitigée en janvier dernier. Alors que la production et les commandes sont en hausse, le taux d'utilisation des capacités et les ventes ont fait du surplace, selon l'enquête mensuelle de conjoncture de Bank Al-Maghrib.

ébut d'année mitigé pour l'activité industrielle. Au moment où la production et les commandes sont en hausse, le taux d'utilisation des capacités (TUC) et les ventes stagnent. C'est ce qui ressort des résultats de l'enquête mensuelle de conjoncture de Bank Al-Maghrib (BAM) pour le mois de janvier 2016. Ainsi, la production industrielle s'est redressée au cours du mois dernier, après la baisse enregistrée en décembre en relation avec les vacances de fin d'année, explique BAM. Cette hausse déclarée par 42% des industriels sondés en janvier concerne l'ensemble des branches, à l'exception de l'«agroalimentaire» où l'activité aurait stagné. Il ressort notamment de ce sondage que la production dans l'«industrie automobile» aurait marqué une hausse après une baisse le mois précédent.

Par contre, le TUC aurait fait du surplace, d'un mois à l'autre, restant à 63%. Cette stagnation recouvre une hausse dans la «mécanique et métallurgie» et dans l'«électrique et électronique», une baisse dans l'«agroalimentaire» et une stagnation dans la «chimie et parachimie». La branche «mécanique et métallurgie» se démarque, affichant une hausse de 5 points de base de son TUC, avec une progression de 83 à 86% dans l'«industrie automobile» et de 48 à 69% dans le «travail des métaux».

De même, les ventes globales restent à leur niveau de décembre dernier, avec une hausse dans le «textile et cuir», la «mécanique et métallurgie» et dans l'«électrique et électronique» et une baisse dans l'«agroalimentaire» et la «chimie et parachimie». Les ventes ont été victimes notamment du manque de dynamisme du marché local où elles auraient stagné, alors que les expéditions à l'étranger se seraient accrues, selon l'enquête de BAM.

Au volet de la demande, les industriels évoquent une hausse des commandes reçues en janvier qui aurait profité à l'ensemble des branches, à l'exception de l'«agroalimentaire» où les commandes auraient stagné. Toutefois, cette hausse n'aurait pas permis au carnet des commandes de se redresser, puisqu'il serait resté à un niveau inférieur à la normale dans toutes les branches d'activité à l'exception de la «mécanique et métallurgie». Dans cette branche, il se serait établi à un niveau normal, en liaison avec l'amélioration des commandes dans les sous-branches «travail des métaux» et «industrie automobile».

Pour les trois prochains mois, la production et les ventes devraient s'améliorer, d'après les chefs d'entreprises sondés. Ces hausses devraient bénéficier à l'ensemble des branches, à l'exclusion du «textile et cuir» où les industriels s'attendent plutôt à une stagnation de la production et une baisse des ventes. BAM note, toutefois, que 30% des industriels indiquent ne pas avoir de visibilité par rapport à l'évolution future de la production et 35% par rapport à celle des ventes.

Lahcen Oudoud

Pour les trois prochains mois, la production et les ventes devraient s'améliorer, d'après les chefs d'entreprises sondés.